



PENDAMPINGAN TATA KELOLA ORGANISASI KARANGTARUNA MAKMUR SEJAHTERA DESA MARGASANA KECAMATAN KRAMATWATU KABUPATEN SERANG

Asep Supriadi
Jurusan Manajemen FEB Universitas Sultan Ageng Tirtayasa

Article Information

Article history:

Received April 10,
2023

Approved April 28,
2023

Keywords:

Struktur, visi,
Misi, Organisasi,
Gambar
Karangtaruna, Ad, Art

ABSTRAK

Tata kelola organisasi merupakan bagian penting yang tidak terpisahkan dari tujuan organisasi itu sendiri, karena hanya dengan tata kelola yang baik suatu organisasi akan dapat mencapai tujuannya dengan baik pula. Demikian juga dengan tata kelola Karangtaruna Makmur Sejahtera Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang yang terus berbenah memperbaiki kekurangannya dengan harapan menjadi organisasi masyarakat kepemudaan bersifat profesional. Unsur-unsur penting yang menjadi fokus pendampingan dalam tata kelola Karangtaruna Mekar Sejahtera ini adalah pada peninjauan struktur organisasi, visi, misi, tujuan dan program kerja serta anggaran dasar dan anggaran rumahtangga organisasi. Keberlanjutan pendampingan ini dalam jangka panjang sesuai konteks, ruang dan tataran yang lebih luas yaitu pada kegiatan Pembinaan selama diperlukan oleh para pihak yang berkepentingan (Stakeholders). Semoga kiprah ini bermanfaat bagi kemaslahatan kita semu, Aamiin.

ABSTRACT

Organizational governance is an important part that is inseparable from the goals of the organization itself, because only with good governance an organization will be able to achieve its goals properly. Likewise with the governance of Karangtaruna Makmur Sejahtera, Margasana Village, Kramatwatu District, Serang Regency, which continues to improve its deficiencies with the hope of becoming a professional youth community organization. Important elements that are the focus of assistance in the governance of Karangtaruna Mekar Sejahtera are reviewing the organizational structure, vision, mission, objectives and work programs as well as the organization's statutes and bylaws. The continuation of this assistance in the long term is in

accordance with the context, space and broader level, namely in coaching activities as long as it is needed by interested parties (Stakeholders). Hopefully this work will be useful for all of us, Aamiin.

© 2023 EJOIN

*Corresponding author email: asep.research@untirta.ac.id

PENDAHULUAN

Karangtaruna yang dalam artikel ini disebut sebagai organisasi kepemudaan dalam suatu daerah atau tempat tertentu, dan merupakan bagian yang tidak terpisahkan dari kehidupan masyarakat di lingkungan kita, sehingga sangat bersentuhan dan peduli pada perkembangan kemajuan kepemudaan dan pembangunan masyarakat desa, kecamatan atau kabupaten, bahkan tingkat nasional. Tata kelola atau manajemen organisasi kepemudaan yang dalam hal ini Karangtaruna, harus merupakan organisasi kepemudaan yang bersifat fleksibel artinya organisasi kepemudaan yang memiliki kegiatan yang cukup luas jangkauannya, mulai dari pemuda dan masyarakat umum dalam turutserta mengawal pembangunan desa dan daerahnya. Keadaan ini lah yang mendorong kami dari masyarakat akademis untuk berperan serta ikut membantu menyumbangkan pikiran dalam mencari solusi dan jalan keluarnya sehingga peran organisasi pemuda atau Karangtaruna pada perjalanannya dapat membantu perkembangan dalam mengawal pembangunan perekonomian Bangsa dan Negara Indonesia ini. Oleh karena itu hal pertama yang harus dibangun adalah penguatan tata kelola organisasi Karangtarunanya itu sendiri, sehingga memiliki pondasi yang kuat dalam keikutsertaannya mengawal pembangunan bangsa mulai dari tingkat yang rendah, yaitu tingkat masyarakat Desa dan atau masyarakat Kecamatan.

Unsur-unsur penting yang harus diperhatikan dalam melaksanakan kegiatan tata kelola organisasi secara umum adalah implementasi fungsi-fungsi manajemen, struktur organisai, visi, misi, tujuan dan program kegiatan organisasi, serta yang tak kalah penting adalah anggaran dasar dan anggaran rumah tangga organisasi. Secara garis besar dapat uraikan sebagai berikut: (1) fungsi-fungsi manajemen, dalam hal ini secara teoritis meliputi: perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan dan pengontrolan.; (2) Visi organisasi, merupakan arah masa depan dalam jangka panjang yang ingin dicapai dari suatu organisasi; (3) Misi organisasi merupakan penjabaran dari misi organisai yang disajikan sebagai langkah-langkah untuk mencapai visi organisasi tersebut dalam jangka panjang; (4) Tujuan adalah sesuatu nilai yang ingin dicapai oleh suatu organisasi yang terwujud baik dalam bentuk profit dan atau benefit; (5) program kegiatan merupakan Langkah-langkah yang terurai untuk mencapai visi,misi, dan tujuan yang terinci dalam jangka pendek; (6) Anggaran Dasar dan Anggaran Rumah Tangga, merupakan rambu-rambu, aturan dan pedoman opsional dari suatu organisasi dalam perjalanannya baik pedoman jangka pendek maupun jangka panjang.

Permasalahan yang dihadapi organisasi Karangtaruna Makmur Sejahtera Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang, pada dasarnya adalah permasalahan yang bersifat umum, yang biasa dihadapi oleh suatu organisasi berkaitan dengan sumber daya administrasi yaitu mengenai: keidealan struktur, penyempurnaan susunan visi, misi, tujuan dan program-program kegiatan organisasi, serta penyempurnaan anggaran dasar dan anggaran rumahtangga Karang Taruna Makmur Sejahtera. Atribut organisasi tersebut sebetulnya sudah ada, hanya tinggal menyempurnakan dan melengkapi

saja sesuai dengan tuntutan organisasi yang professional. Berdasarkan uraian tersebut, maka pendampingan pada pengabdian ini difokuskan hanya pada variable-variabel yang diuraikan terbut, dan semoga adanya pendampingan ini memberi manfaat pada semua pihak yang terkait dengan pembangunan organisasi khususnya organisasi Karangtaruna dalam keikutsertaannya mengawal pembangunan daerah, bangsa dan Negara Kesatuan Republik Indonesia ini.

METODE PELAKSANAAN

Metode yang digunakan dalam melaksanakan pendampingan Tata Kelola Organisasi Karangtaruna Makmur Sejahtera Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang ini adalah dengan melakukan (1) presentasi dan diskusi interaktif dalam rangka mencari masalah yang melatarbelakanginya, dan menemukan alternatif solusi yang digali dari pelaku dan pelaksana organisasi, masyarakat desa setempat, dan aparat Desa Margasari itu sendiri. (2) melakukan pendampingan dalam mengatur tata laksana organisasi, untuk semua perangkat organisasi Karangtaruna Makmur Sejahtera. (3) melakukan evaluasi berkala untuk memastikan rencana program terlaksana dengan baik. (4) melakukan perbaikan-perbaikan pada program-program yang belum sesuai dengan perencanaan.

Pelaksanaan Pendampingan Tata Kelola Karang Tarunan Makmur Sejahtera dilakukan di Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang. Adapun langkah-langkah pelaksanaan pendampingan yaitu: **Pertama** melakukan persiapan melalui kerjasama dengan Ketua Karangtaruna, aparat Desa Margasana Kecamatan Keramatwatu Kabupaten Serang terkait ijin dan beberapa kesepakatan untuk melaksanakan pendampingan, persiapan materi pendampingan, waktu dan Langkah-langkah kerja. **Kedua** pelaksanaan yaitu dengan melaksanakan kegiatan pendampingan melalui pembukaan oleh Kepala Desa atau yang mewakili, sambutan sambutan oleh tokoh masyarakat, dan pelaksanaan pendampingan itu sendiri. **Ketiga** publikasi ilmiah untuk bukti pelaksanaan kegiatan pendampingan sebagai bagian dari kegiatan pengabdian masyarakat ini. **Keempat** membuat laporan pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat, secara jelas terkait persiapan, pelaksanaan pendampingan, dan publikasi serta pelaporan seperti pada tabel 1 beriklut ini:

Tabel 1
Kegiatan Pendampingan Tata Kelola Karangtaruna Makmur Sejahtera
Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang

No	Kegiatan	Uraian Kegiatan
1	Persiapan Penyuluhan untuk Pendampingan	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Koordinasi dengan Perangkat Desa Margasana ▪ Persiapan pendampingan, waktu dan teknis pelaksanaan pendampingan.
2	Pembukaan Dan Teknis Pelaksanaan Pendampingan	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Pembukaan oleh Ketua Karangtaruna Makmur Sejahtera Desa Margasana ▪ Sambutan Kades Margasana, atau yang mewakili. ▪ Pelaksanaan Pendampingan Karangtaruna Makmur Sejahtera.
3	Penyusunan Artikel dan Publikasi	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Menyusun artikel Pelaksanaan Pendampingan Karangtaruna dan mempublikasikannya pada

		jurnal nasional ber-ISSN pada bulan Maret 2023
4	Pelaporan Kegiatan	Hasil <ul style="list-style-type: none"> ▪ Membuat hasil kegiatan pendampingan kepada: Jurusan Manajemen FEB Untirta yang memberi tugas mandiri untuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat.

Demiikian rancangan kegiatan pendampingan tata kelola Karangtaruna Makmur Sejahtera Desa Margasana, Kecamatan Kramatwatu, Kabupaten Serang.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dalam pendampingan Tata Kelola Karangtaruna Makmur Sejahtera di Desa Margasana adalah sebagai berikut:

1. Persiapan

Persiapan dilakukan dengan koordinasi terlebih dahulu kepada Pengelola Karang Taruna Makmur Sejahtera, Perangkat Desa Terkait, dan tokoh masyarakat Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang.

Selanjutnya mempersiapkan teknik pendampingan tata kelola Karangtaruna dengan memadukan keilmuan secara teoritis dan praktis yang diimplementasikan pada Karangtaruna Makmur Sejahtera di Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang.

Berkenaan dengan tempat dan waktu pelaksanaan pendampingan yaitu di Desa Margasana, Kecamatan Kramatwatu, Kabupaten Serang.

2. Pelaksanaan Penyuluhan

1) Pembukaan

- Pelaksanaan kegiatan pendampingan diawali dengan pembukaan oleh : Bapak Tb. Ainun Najib, sebagai Sekretaris Desa Margasana, Kecamatan Kramatwatu, Kabupaten Serang.
- Sambutan oleh Kepala Desa dan Ketua Pemuda Karang Taruna Makmur Sejahtera Desa Margasana, Kecamatan Kramatwatu, Kabupaten Serang.
- Pemberi materi dan Moderator oleh :
Asep Supriadi, SE.,MM.,M.Si. (Pemateri)
Dandi Ilham, SE. (Moderator)

2) Pelaksanan pendampingan selama satu bulan, yaitu pada bulan Februari 2023

3) Tempat pelaksanaan: Posko Karang Taruna, Desa Margasana, Kecamatan Kramatwatu, Kabupaten Serang.

4) Garis Besar Materi Pendampingan atau Pembinaan

Kegiatan pembinaan tata kelola Karangtaruna Makmur Sejahtera, meliputi:

1. Pendataan Unsur-Unsur Organisasi
2. Penyempurnaan Struktur Organisasi
3. Keterlibatan Karangtaruna dalam program kegiatan desa
4. Penyempurnaan Visi, Misi, Tujuan, Kegiatan, dan Program Kerja
5. Meninjau Anggaran Dasar dan Anggaran RT. Karangtaruna
6. Dokumentasi Kegiatan

5) Hasil Pembinaan :

1. Pendataan Unsur-Unsur Organisasi
2. Penyempurnaan Struktur Organisasi
3. Adanya keterlibatan Karang Taruna dalam program kegiatan desa

4. Penyempurnaan Visi-Misi-Tujuan-Kegiatan Dan Program Kerja
5. Meninjau AD dan ART Karangtaruna
6. Dokumentasi pelaksanaan



1. Publikasi

Menyusun artikel terkait pelaksanaan penyuluhan dan melakukan publikasi pada Jurnal E-Join, Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat yang memiliki ISSN.

2. Pelaporan

Kegiatan penyuluhan ini hasilnya dilaporkan kepada:

- Ketua Jurusan Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Sultan Ageng Tirtayasa, yang telah memberikan izin dan menugaskan untuk tugas mandiri dalam melaksanakan Pengabdian Kepada Masyarakat.
- Kepala Desa dan Karang Taruna Makmur Sejahtera Desa Margasana, Kecamatan Kramatwatu, Kabupaten Serang-Banten.

Pembahasan

Berdasarkan hasil bimbingan dan pembinaan di lapangan, yang dilakukan melalui diskusi dan tanya jawab, serta peninjauan langsung, beberapa hal penting mengenai kegiatan Pengelolaan Karangtaruna di Desa Margasana, Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang ini, pada dasarnya berada pada kategori baik. Namun masih ada beberapa permasalahan umum secara fundamental yang harus diberikan motivasi secara maksimal untuk menyesuaikan dengan perubahan dan perkembangan tata kelola organisasi yang bersifat maju dan modern, yang diantaranya adalah penyempurnaan visi, isi dan tujuan yang hendak dicapai agar lebih sejalan dengan program kerja Desa Margasana, menyempurnakan struktur organisasi dan meninjau Anggaran Dasar dan

Anggaran Rumah Tangga (AD-ART) Karangtaruna Makmur Sejahtera Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu, Kabupaten Serang-Banten.

Adapun untuk solusi atas permasalahan yang masih dihadapi oleh pemuda karangtaruna Makmur Sejahtera ini diantaranya adalah bekerjasama dengan perangkat desa, dengan pelibatannya dalam semua kegiatan untuk membangun masyarakat Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang ini.

KESIMPULAN

Pelaksanaan pendampingan Tata Kelola Organisasi Karangtaruna Makmur Sejahtera Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang ini terlaksana dengan baik dan lancar. Hal-hal yang berhubungan dengan permasalahan yang ada pada organisasi tersebut sudah dapat terpecahkan dengan baik dengan beberapa solusi perbaikan tata Kelola organisasi dan melakukan Kerjasama dengan perangkat desa dan masyarakat desa dalam Kerjasama dan trurutserta mewujudkan pembangunan masyarakat desa secara terpadu .

Terima kasih untuk semua pihak yang telah berpartisipasi dengan baik, sehingga kegiatan pendampingan Tata Kelola Organisasi Karangtaruna Makmur Sejahtera Desa Margasana Kecamatan Kramatwatu Kabupaten Serang Provinsi Banten ini dapat berjalan dengan lancar dan terlaksana dengan baik. Semoga kegiatan ini dapat bermanfaat bagi kita semua dalam ikut serta memaknai pembangunan bangsa ini sesuai dengan bidang dan kemampuannya. Semoga Allah Subhanahu wata 'ala meridhoi kita semua, Aamiin.

DAFTAR PUSTAKA

- [1] Batlajery, S. (2016). Penerapan fungsi-fungsi manajemen pada aparatur pemerintahan Kampung Tambat Kabupaten Merauke. *Jurnal Ilmu Ekonomi & Sosial Unmus*, 7(2), 135-155.
- [2] Djuanda, G. (2021). Fungsi-Fungsi Manajemen. *Dasar Ilmu Manajemen*, 59.
- [3] Fatoni, A., Setiawan, I., & Faisal, A. (2020). Pelatihan Penerapan Fungsi-Fungsi Manajemen Dalam Pengelolaan Organisasi Pada Pengurus Majelis Taqorrub Ilallah (MTI). *Jurnal Pengabdian Teratai*, 1(1), 86-93.
- [4] Hermansah, A. (2019). Pengelolaan Objek Wisata Citumang Oleh **Karang Taruna Desa Bojong** Dalam Pencapaian Target Pendapatan Asli Desa (Pades) Di Desa Bojong Kecamatan Parigi Kabupaten Pangandaran. *Moderat: Jurnal Ilmiah Ilmu Pemerintahan*, 5(3), 316-323.
- [5] Maya, S., & Anggresta, V. (2020). Peningkatan **Kinerja Organisasi** Melalui **Pelatihan Kepemimpinan** Dan Teamwork Pada **Karang Taruna** Balekambang Jakarta Timur. *Prosiding Hapemas*, 1(1), 20-29.
- [6] Meuraksa, M. A. E., & Saputra, A. A. (2021). **Peranan Karang Taruna** dalam Upaya Penyelenggaraan dan Pembangunan Kesejahteraan Sosial Kecamatan Pamulang. *Jurnal Ilmiah Humanika*, 4(1), 7-33.
- [7] Putranto, I., Eliyani, C., Syamruddin, S., Yulianti, R. M., & Widodo, S. (2020). Pelatihan Manajemen dan Kepemimpinan **Karang Taruna** Kelurahan Pamulang Timur Kecamatan Pamulang Tangerang Selatan. *Indonesian Journal of Society Engagement*, 1(1), 23-38.
- [8] Widodo, A. S., Kumara, D., & Wardani, S. (2020). Reorientasi **Peran Karang Taruna**: Mengembangkan Manajemen Organisasi Yang Selaras Dengan Konteks Pembangunan Daerah. *Jurnal ABDIMAS Tri Dharma Manajemen*, 1(1), 28-40.